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Проторговались.  
Не в пользу города

В возне за власть  
в Александровске забыли о людях

Занятые  вероятными 
политическими роки-
ровками, власти Алек-
сандровска отстрани-
лись от своих прямых 
обязанностей. О них им 
напомнила прокуратура. 

Подробности - на стр. 5. 

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ

При Мур-
манской об-
ластной думе 
вскоре начнет 
действовать 
общественный 
совет по сно-
су аварийного жилищного фонда. Чем он 
должен заниматься и что ждет жителей де-
ревяшек в будущем - на стр. 4.

Игра в прятки  
среди деревяшек

По материа-
лам прокурор-
ской проверки 
возбуждено уго-
ловное дело по 
факту превыше-
ния полномочий 
должностным 

лицом Комитета по управлению муници-
пальным имуществом администрации горо-
да Оленегорска.

Стр. 2.

Это вызывает большие 
вопросы и к газете, и к пред-
ставителю местной ТИК, 
который присутствовал на 
партийной конференции 13 
июля. Ведь на утро среды, 
когда  «Мончегорский рабо-
чий» появился в киосках,  
еще ни один кандидат от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
не успел сдать документы 
в территориальную избира-
тельную комиссию. А сама 
партия имен и фамилий 
кандидатов нигде не озву-
чивала. 

В свете этого, публи-
кацию в «Мончегорском 
рабочем» трудно расцени-
вать иначе, как банальный 
слив информации. Не для 
того ли и был послан на 
партийное мероприятие 
член Мончегорской ТИК с 
правом решающего голоса 
Антон Артемьев? Если это 
так, то  не пора ли Облиз-
биркому и местным ТИК 
принять Кодекс служебной 
этики, который бы пред-
писывал членам комиссий 
воздерживаться от пове-
дения, которое могло бы 
вызвать сомнение в доб-
росовестном исполнении 
ими  должностных обязан-
ностей, а также избегать 
конфликтных ситуаций, 
способных нанести ущерб 
репутации или авторитету 
избирательных комиссий? 
На сегодняшний день не-
которым из местных ТИК, 
после плотного «взаимо-
действия» с командой по-
литтехнологов бывшего 
губернатора Дмитриенко,  
итак свое реноме нужно 
долго реанимировать.   

Да и той же газете «Мон-
чегорский рабочий» необ-
ходимо более внимательно 
ознакомиться с законом 
о СМИ и избирательным 
законодательством. Уж 
слишком вольно она их ин-
терпретирует. И с журна-
листской этикой у некото-
рых журналистов, видимо, 
не все в порядке. Подсовы-
вая читателям вместо фак-
тов  грубую ложь, приправ-
ленную  псевдоаналитикой, 
недолго вызвать у  жителей 
Мончегорска стойкое недо-
верие к печатному слову в 
местной газете. Ведь автор 

заметки не может не знать, 
как в действительности об-
стоят дела с тем же «Тепло-
энергосервисом». 

А они обстоят так - на ко-
нец марта задолженность  
по теплу  ООО «ТЭС» из 
расчета на  квадратный 
метр площади квартир в 
многоквартирном доме со-
ставляет 186 рублей. Для 
сравнения - у ТСЖ такая 
задолженность равна 424 
рублям, у ООО «Мегапо-
лис» - 783 рубля, у  ООО 
«Комфорт-Сервис» - 1357 
рублей на квадратный 
метр. Как говорится, без 

комментариев!  
Что же касается измыш-

лений автора заметки о 
сращивании бизнеса и влас-
ти, то и тут он промахнулся! 
Не администрация ли Мон-
чегорска тратит уйму сил 
и времени на то, чтобы не 
мытьем так катаньем из-
бавиться от ООО «Тепло-
энергосервис» и внедрить  
«свою» управляющую ком-
панию? Интересно, поче-
му? Неужто  кому-то из 
чиновников захотелось об-
завестись еще одним «се-
мейным» бизнесом?  

И еще - называть СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ пар-
тией жилищников, конечно, 
можно.  Только акценты при 
этом нужно расставлять 
объективно. Во-первых, 
лучше быть партией доб-
росовестных и профессио-
нальных жилищников, чем 
партией жуликов и воров.  
К слову,  кроме предста-
вителей сферы ЖКХ,  в 
списке СР есть врач, три 
педагога, директор школы. 
Во-вторых, говорить, что в 
случае победы жилищников 

Совет окажется в их руках  
и станет ручным, просто 
абсурдно.  Хотя бы пото-
му, что никакого влияния 
на  управляющие компании 
Совет не имеет.  Депутаты 
не обладают  полномочия-
ми для того, чтобы снизить 
или повысить  расценки на 
услуги УК. А сами управля-
ющие компании  могут кор-
ректировать лишь тариф 
на содержание и ремонт 
жилья, и то только по ре-
шению общего собрания 
собственников. Тарифы же 
на электроэнергию, отоп-
ление, холодную и горячую 
воду, водоотведение, как и 
нормативы на них устанав-
ливает областная власть 

Зато известны случаи, 
когда в совет избираются 
работники какого-нибудь 
градообразующего пред-
приятия.  Вот здесь очень 
даже в силах «ручных» 
депутатов с помощью по-
нижающего коэффициен-

та смягчить для «родной» 
конторы ту же ставку 
арендной платы за землю 
или предоставить ей опре-
деленные льготы. Это поз-
волит сэкономить такому 
предприятию десятки мил-
лионов рублей. Правда от 
такой «экономии» не при-
бавится денег в местном 
бюджете, а значит, меньше  
отремонтируется дорог, 
снизится или совсем пре-
кратится финансирование 
социальных программ, на-
чнутся сокращения в бюд-
жетной сфере и т. д. Но 
чего не сделает депутат 
ради своего предприятия, 
лишь бы не остаться без 
работы. Такое в нынеш-
ней России встречается 
сплошь и рядом. Не это ли 
и есть коррупция? 

А  беспокойство автора 
публикации в духе мелкого 
доносительства и кляузни-
чества сталинской эпохи о 
том, что скажут в верхах 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
о подборе кандидатов, 
и вовсе смешно. На кон-
ференции регионального 

отделения присутствовал 
руководитель управления 
организационно-партий-
ной  работы Центрального 
аппарата партии, который, 
приветствуя делегатов 
конференции, сообщил, 
что руководители партии 
Сергей Миронов и Нико-
лай Левичев  очень высоко 
оценивают деятельность 
Мурманского отделения по 
защите прав и интересов 
граждан, и пожелал сорат-
никам удачи на предстоя-
щих выборах. 

Так что не стоит «Монче-
горскому рабочему» волно-
ваться за имидж СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ.   Ему бы 
лучше  о своем подумать. 
Эта газета уже давно пре-
вратилась в рупор «партии 
власти», выйдя за рамки 
приличия.  В том числе на 
деньги налогоплательщи-
ков Мончегорска вовсю 
нахваливает ряд депутатов 
нынешнего совета, которые, 
очевидно, «совершенно 
случайно» являются пред-
ставителями этой самой 
партии.  Как это сообра-
зуется с моралью в целом 
и журналистской этикой в 
частности - непонятно…  

Тот факт, что публикация 
о СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ появилась в «Мон-
чегорском рабочем» еще 
до начала агитационного 
периода, наводит на мыс-
ли о том, что, политичес-
кие оппоненты из «Единой 
России» высоко оценивают 
шансы СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и ее кандидатов 
на предстоящих выборах. 
А сильных соперников либо 
уважают, либо боятся, в 
данном случае - скорее 
всего, боятся.  Вот только 
страх  - еще не повод нару-
шать закон.  

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

P. �.. �.�..  Региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ обратилось в 
Мончегорскую ТИК с тре-
бованием разобраться в 
ситуации и принять соот-
ветствующие меры, так как 
усматривает в публикации  
признаки незаконной аги-
тации против одного из из-
бирательных объединений.  
Видимо, только уверенность 
в  безнаказанности и неува-
жение к своим читателям 
позволила редакции газеты 
«Мончегорский рабочий» 
еще раз наступить на те же 
грабли, в нарушение зако-
на разместив на страницах 
газеты очередную публика-
цию против оппозиционных 
партий.       

То, что осенью в нескольких муниципалитетах 
области пройдут  жаркие выборные баталии, стало 
ясно уже сейчас. Не успела партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ   назвать имена кандидатов   по 
Мончегорску, как в газете «Мончегорский рабочий» 
уже появилась заметка, в которой названа 
фамилия одного из выдвиженцев, а также даны 
ангажированные оценки, очерняющие и саму 
партию, и ее кандидатов. 

БЕЗ ПРАВИЛ ПРИЛИЧИЯ Лидер региональ-
ного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Александр 
МАкАревич: «Быв-
ший губернатор 
Дмитриенко и его 
подчиненные пре-
вратили систему из-
бирательных комис-
сий региона в ору-
дие борьбы против 
свободного выбора 

граждан. Сегодня у губернатора Марины 
Ковтун есть реальный шанс вернуть до-
верие северян к власти, обеспечив им 
возможность свободного волеизъявления. 
Для этого необходимо исключить оказа-
ние на граждан административного дав-
ления и противоправное вмешательство 
в избирательный процесс органов власти 
и их должностных лиц, а также поста-
вить надежный заслон крепостническим 
замашкам отдельных работодателей и 
любым попыткам сфальсифицировать ре-
зультаты голосования».
О предстоящих выборах читайте в мате-

риале  «СПрАвеДЛивАЯ рОССиЯ выдви-
нула своих кандидатов». Стр. 3.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Поздравляем военных моряков и ветеранов  флота с Днем ВМФ! 
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Прокуратура города Оле-
негорска провела проверку 
по факту незаконной пе-
редачи Комитетом по уп-
равлению муниципальным 
имуществом администра-
ции города Оленегорска в 
хозяйственное ведение му-
ниципального унитарного 
предприятия «Оленегорс-
кие тепловые сети» акций 
ОАО «Дом торговли».

Установлено, что в авгус-
те 2012 года в нарушение 
положений закона долж-
ностными лицами КУМИ 
администрации города Оле-
негорска были переданы 
в хозяйственное ведение 
муниципального унитарного 
предприятия «Оленегорс-
кие тепловые сети» (ОТС) 
71 550 акций ОАО «Дом 
торговли» номинальной 
стоимостью одной акции 
100 рублей. Также Комитет 
разрешил ОТС  совершать 
займы на сумму 300 млн. 
рублей и передавать заимо-
давцам в залог муниципаль-
ное имущество, находящее-
ся у предприятия.

Правда, согласно 161-му 
федеральному закону, по-
лучать займы унитарное 
предприятие может только 
в форме бюджетных креди-
тов либо кредитов по бан-
ковским договорам. Однако 
в нарушение законодательс-
тва МУП «ОТС» позаимство-
вало 7  млн. рублей сроком 
на один месяц  не у банка, 
а у коммерческой организа-
ции, причем под проценты, 
значительно превышающие 
банковские. В  качестве за-

лога МУП «ОТС» передал 
заемщику  акции ОАО «Дом 
торговли», которые, по сути,  
являлись муниципальным 
имуществом. 

По истечении срока зай-
ма «ОТС» не вернул ни сам 
долг, ни проценты по нему. 
Вопрос с долгом и акциями 
был решен так: заемщик за 
определенную сумму пере-
уступил долг другой орга-
низации, а  «ОТС» в свою 
очередь тут же подписал  
документы о передаче в 
собственность этой ком-
мерческой организации те 
самые ранее заложенные  
акции в количестве 71550 
штук.

Поскольку в результате 
совершения вышеуказан-
ных неправомерных дейс-
твий и сделок принадле-
жавшее муниципальному 
образованию на праве 
собственности имущество, 
а именно - акции ОАО «Дом 
торговли», без проведения 
предусмотренной зако-
ном процедуры привати-
зации незаконно перешли 
в частную собственность 
других лиц, прокуратура 
обратилась с иском  о при-
знании недействительным 
договора займа, а также 
всех последующих сделок, 
совершенных  с акциями. 
В  настоящее время иск 
принят к производству Ар-
битражным судом Мурман-
ской области. По мнению 
правоохранительных орга-
нов, данные сделки пов-
лекли за собой причинение 
муниципалитету ущерба на 

сумму не менее 7 155 000 
рублей.

Следственными органа-
ми возбуждено уголовное 
дело  по признакам состава 
преступления, предусмот-
ренного ч.1 ст.286 УК РФ 
(превышение должностных 
полномочий). В настоящее 
время по уголовному делу 
проводятся следственные 
действия. Ход расследова-
ния находится на контроле 
прокуратуры. 

От редакции. Вряд ли 
чиновники администрации 
г. Оленегорска не догады-
вались, что проводимую 
ими сделку трудно назвать 
безупречной. И маловеро-
ятно, что о ней  ни сном ни 
духом не ведал глава оле-
негорской администрации 
Денис Володин.  Как прави-
ло, в таких  случаях в лю-
бом городе или поселке без 
ведома начальства и муха 
мимо не пролетит, не то 
что недвижимость. Да еще 
какая!   Здание в центре го-
рода площадью пять тысяч 
квадратных метров, за каж-
дый из которых при сдаче в 
аренду можно получить от-
нюдь не три рубля, - весьма 
заманчивая перспектива 
для кого-то шустрого.  

И когда вопрос встает о 
некомпетентности чинов-
ников, не знающих зако-
нов или не умеющих ими 
пользоваться, иногда за-
крадываются сомнения в 
этом. А может, все как раз с 
точностью до наоборот? И 
некоторые наши чиновники 
очень даже компетентны 
в том, как «увести» любой 
лакомый кусочек народной 
собственности с пользой 
для себя? Вот только нуж-
ны ли такие во власти? Так 
что не исключено, что дан-
ная ситуация с перспекти-
вой уголовной ответствен-
ности и стала причиной 
неучастия мэра Володина, 
являющегося по совмес-
тительству руководителем 
городской организации 
«Единой России»,  в пред-
стоящих в сентябре выбо-
рах главы Оленегорска. 

По материалам  
областных СМИ.

ПРОТОРГОВАЛИСЬ.

Как в начале июля сообщил сайт областной про-
куратуры, по материалам прокурорской проверки 
возбуждено уголовное дело по факту превышения 
полномочий должностным лицом Комитета по уп-
равлению муниципальным имуществом админист-
рации города Оленегорска.

Эта русская пословица как нельзя 
лучше передает смысл ситуации, с 
которой столкнулся руководитель 
фракции «Справедливая россия» 
в облдуме Александр Макаревич. 
После статьи в газете «Справедли-
вая россия: Мурманск и Мурманс-
кая область», в которой речь шла 
о сомнительных схемах выделения 
земельных участков чиновниками 
администрации кольского района, 
депутат направил руководителям 
областных правоохранительных 
органов запрос. в нем он  про-
сил проверить факты, изложенные 
в материале, и в случае их под-
тверждения принять соответствую-
щие меры.

В начале июня из Следственного  уп-
равления области пришел ответ.  Замру-
ководителя управления В.  Монастырс-
кий проинформировал Александра Ма-
каревича, что «в данном обращении не 
содержалось вопросов, относящихся к 
компетенции Следственного управления 
Следственного комитета», а потому «оно 
направлено для организации оператив-
но-розыскных мероприятий в УМВД Рос-
сии по Мурманской области».
Однако в начале июля депутату  пришел 

ответ из областного УМВД. Врио началь-
ника полиции В.  Глобус сообщил, что в 
данной информации могут усматриваться 
признаки преступления, предусмотренно-
го частью 1 ст. 285 УК РФ, в связи 
с чем она «направлена для проверки в 
Следственное управление Следственного 
комитета России по Мурманской облас-

ти». То есть попадает в сферу именно 
его компетенцию, а не УМВД. 
Чуть позже тот же В. Монастырский с 

данным фактом согласился и направил 
Александру Макаревичу новый ответ, в 
котором сообщил, что  обращение депу-
тата  о проверке сведений из газетной 
публикации направлено для рассмотре-
ние в Кольский отдел Следственного 
комитета. 
Ну а пока две правоохранительные 

структуры выясняли, что и в чьей ком-
петенции находится, областная прокура-
тура дала более конкретный ответ по 
фактам, изложенным в газете. По одно-
му из них прокурором Кольского района 
в адрес районной администрации вне-
сено представление об устранении на-
рушений земельного законодательства 
- требования прокурора удовлетворены. 

По другому факту в результате проку-
рорской проверки принесен протест на 
действия администрации г. Кола. Про-
тест также удовлетворен.
И как далее сообщает и.о. прокурора 

области А. П. Саблин, факты наруше-
ния земельного законодательства адми-
нистрацией Кольского района частично 
нашли свое подтверждение…  По ре-
зультатам проверки прокурором района 
внесено представление об устранении 
выявленных нарушений.  Районная ад-
министрация обжаловала это пред-
ставление в суде Кольского района. 
В настоящее время  решается вопрос 
о направлении апелляционного пред-
ставления в областной суд на решение 
Кольского районного суда.

Наш корр.

Иван кивает на Петра, а тот кивает на Ивана?

Депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия» в Мур-
манской областной думе не 
раз поднимали вопрос ухода 
региона от мазутной зависи-
мости и необходимости его 
газификации. Как известно, 
такие планы существовали 
еще в бытность СССР, из-
давалось  соответствующее 
постановление Правительс-
тва, разрабатывался проект 
строительства газопровода 
Обозерская-Мурманск.

Однако тем планам не 
суждено было сбыться, а 
все новые базировались на 
проекте освоения Штокма-
новского газоконденсатного 
месторождения, которое 
пока так и остается голубой 
мечтой.  

Заместитель председате-
ля Мурманской областной 
думы, руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия» 
Александр Макаревич в 
апреле нынешнего года на-
правлял обращение по воп-
росу газификации области 
в Правительство РФ и Госу-
дарственную Думу. 

Последний ответ посту-
пил из Министерства энер-
гетики РФ.

В нем подтверждается, 
что Мурманская область 

относится к немногочис-
ленным регионам страны, 
в которых пока не исполь-
зуется природный газ для 
отопления.  (Фактически же 
она является единственным 
мазутозависимым регионом 
России.)

Далее сообщается, что 
вопрос газоснабжения на-
шего края был проработан 
Минэнерго России совмес-
тно с ОАО «Газпром», а 31 
января 2013 года проводи-
лось совещание с участием 
представителей «Газпрома» 
и администрации области.  
Министерство также напом-
нило, что еще в 2009-2011 го-
дах   в рамках соглашения о 
сотрудничестве между пра-
вительством нашей области 

и «Газпромом» была разра-
ботана Генеральная схема 
газоснабжения и газифика-
ции Мурманской области. 
Ею предусматривалась гази-
фикация от магистрального 
газопровода Териберка-Вол-
хов (при условии освоения 
Штокмановского ГКМ).

Но поскольку решение 
по срокам освоения место-
рождения и строительству 
газопровода не принято, ре-
ализовать Генеральную схе-
му в установленные сроки 

не представляется возмож-
ным. И теперь правительс-
твом Мурманской области 
ведется работа по разработ-
ке «Комплексной програм-
мы энергообеспечения и 
повышения энергетической 
эффективности, предусмат-
ривающей переход на аль-
тернативные виды топлива 
и создание инфраструктуры 
газификации». 

Альтернативные виды - 
это, прежде всего,  уголь. А 
газификация рассматрива-
ется путем использования 
сжиженного природного 
газа для выработки тепло-
вой энергии. 

Генеральную схему, сооб-
щает Министерство, необхо-
димо скорректировать для 
обеспечения автономной 
газификации потребителей. 
Что, судя по ответу из Ми-
нэнерго, уже делается. ОАО 
«Газпром» проинформиро-
вало, что ООО «Газпром 
межрегионгаз» приступило 
к корректировке Генераль-
ной схемы газификации 
нашей области с учетом 
альтернативных источников 
газоснабжения. Срок завер-
шения работ - IV квартал 
2014 года.

В общем, ждать нам еще 
и ждать. И продолжать 
сжигать в топках мазут, а 
вместе с ним миллиарды 
бюджетных денег, которые 
выделяются для покрытия 
расходов теплоэнергетиков, 
и наши кровные из семейно-
го бюджета…

А почитаешь в Интерне-
те на тему газификации в 
других регионах, и просто 
завидки берут. …Продолжа-
ется. Развивается. Улучша-
ется… 

Наш корр.

Председателя наказали  
В октябре прошлого года в Мурманске проходили довыборы в городской Совет. 

На одном из участков в Первомайском районе при подсчете голосов наблюдатели от 
оппозиционных партий обнаружили, что бюллетеней в урне оказалось больше, чем 
было выдано по спискам. После инцидента председатель УИК на 3 часа заперлась с 
несколькими членами комиссии в помещении, в результате цифры были подправле-
ны в “нужную” сторону без итогового утверждения протокола комиссией.  

Как сообщила прокуратура Первомайского района, 4 февраля 2013 года постанов-
лением мирового судьи судебного участка № 6 за допущенное правонарушение пред-
седатель участковой комиссии привлечена  к административной ответственности в 
виде штрафа в размере 500 рублей. Также сообщаем, что решением Мурманской ТИК 
председатель УИК был лишен премии и в новых составах сформированных участковых 
комиссий имя этого председателя больше не фигурирует. 

Все еще в поисках 
альтернатив

НЕ В ПОЛЬЗу ГОРОдА!
Против оленегорских чиновников  возбуждено уголовное дело



Гори, гори ясно. А если погасла? 
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в региональном 
отделении 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ состоялась 
первая часть областной 
конференция, на которой 
партийцы определились 
с кандидатами 
на предстоящие 
муниципальные выборы. 
Второе воскресенье  
сентября с нынешнего года 
определено как новая дата 
единого дня голосования.   
8 сентября  жители 
Мончегорска, Оленегорска, 
ЗАТО Александровск, 
Туманного и Териберки 
будут избирать депутатов 
местных Советов, 
оленегорцы также 
должны определиться с 
кандидатурой городского 
главы.  Выборы в  
районный Совет депутатов  
ждут и ловозерцев.  

Делегатам конференции 
были представлены имена и 
краткие биографии 56 севе-
рян, которых СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выдвинула для учас-
тия в избирательной гонке. 
Стоит отметить, что в Монче-
горске и Александровске вы-
боры пройдут по новой схеме 
- половина депутатов будет 
избираться по мажоритарным 
округам, другая половина - по 
партийным спискам.  В этих 
муниципалитетах представи-
тели СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ намерены пойти и как 
одномандатники, и  как спи-
сочники. 

Партийный список по Мон-
чегорску возглавит депу-
тат Мурманской областной 
думы, член фракции «СР», 
член бюро Совета регио-
нального отделения партии  
Наталья Лещинская.  Это ее 
родной округ, жители которого 
в свое время доверили ей ман-
дат депутата областной думы. 
Вторым номером в списке 
идет Виктор Пушилин, че-
ловек в Мончегорске извест-
ный - многие годы он работал 
первым заместителем главы 
города, возглавлял разные 
направления деятельности 
администрации, в том числе 
самую сложную - жилищно-
коммунальную сферу. На дан-
ный момент Виктор Василье-
вич руководит предприятием 
«Теплоэнергосервис».  Еще 
один кандидат партийного 
списка, пользующаяся заслу-
женным уважением земляков, 
это директор мончегорского 
лицея имени В. Г. Сизова Ва-
лентина Ермоленко. В про-
шлом году она стала лауреа-
том всероссийского конкурса   
«Директор школы 2012». Есть 
в мончегорском списке еще 
один педагог, чей професси-
онализм  был высоко отме-
чен президентом России. В 
этом году указом Владимира 
Путина учителю начальных 
классов средней школы № 14 
Любови Масько присвоено 
звание «Заслуженный учитель 
Российской Федерации». 

В ЗАТО Александровск 
первым номером в  спис-
ке стоит Василий Тимохин 
- председатель Совета мест-
ного отделения «СР». Василий 
Викторович - участник боевых 
действий в Афганистане, на-
гражден медалью «За отвагу», 

имеет другие боевые награды, 
является председателем Со-
юза ветеранов Афганистана 
ЗАТО Александровск. С 2009 
года возглавляет автотранс-
портное предприятие.   Имя 
второго кандидата  списка 
Татьяны Цыпнятовой знако-
мо, пожалуй,  всем жителям 
Полярного. Вот уже девять 
лет она руководит  поляр-
нинской гимназией, которая 
была признана победителем 
приоритетного национального 
проекта «Образование» - два 
ее педагога и шесть учащихся 
получили президентские гран-
ты.  Еще один кандидат, вхо-
дящий в тройку лидеров по 
ЗАТО Александровск, - Ни-
колай Прокофьевич Сизько. 
С конца 80-х годов  жители 
Полярного четырежды изби-
рали его депутатом местного 
Совета. В последний депутат-
ский созыв он являлся замес-
тителем председателя Совета 
депутатов. Сейчас Николай 
Сизько работает инженером 
МБУ «Единая служба заказ-
чика» ЗАТО Александровск.  А 
о заведующем отделением 
реанимации полярнинской 
МСЧ № 5 Николае Торопове 
коллеги отзываются как об 
уникальном человеке. Его  вы-
сокий профессионализм спас  
не одну человеческую жизнь. 
Николай Михайлович тоже яв-
ляется кандидатом из списка 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
как и Виктор Поплавский 
- руководитель Александ-
ровского межрайонного от-
деления ООО «МРСК Севе-
ро-Запад Колэнерго».

Среди оленегорских канди-
датов также есть люди, чьи 
имена хорошо известны жите-
лям города. Например,  Олег 
Котельников, который яв-
ляется депутатом нынешнего 
состава Совета депутатов. 
Он единственный, кто прого-
лосовал против сокращения 
численности депутатского 
корпуса, когда «единороссы» 
продавливали эту схему с це-
лью ухода от выборов по пар-
тийным спискам.  Еще один 
действующий депутат Оле-
негорского совета - ведущий 
инженер линейных соору-

жений связи ООО «Росте-
леком» Вячеслав Морозов 
- стал сторонником СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и пойдет на 
выборы как ее выдвиженец. 
Генеральный директор ООО 
«Оленегорскводоканал» 
Сергей Щербаков и дирек-
тор ООО «Техкомплект» Ста-
нислав Востряков тоже гото-
вы побороться за депутатские 
мандаты под флагами «СР». 

Своя кандидатура 
есть у партии и на 
должность главы 

Оленегорска - это Влади-
мир Мошников. У Владимира 
Григорьевича большой опыт 

работы в муниципальных орга-
нах власти: с октября 2003-го 
по ноябрь 2009-го  он занимал 
должность первого заместите-
ля главы администрации города 
Оленегорска, являясь при этом 
председателем комитета по уп-
равлению муниципальным иму-
ществом. В настоящее время 
Владимир Мошников работает 
заместителем директора ООО 
«Оленегорскводоканал». 

В Ловозерском районе от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
примут участие в выборах 
действующий депутат Рев-
динского Совета Ольга Шир-
мер, сотрудник пожарной 
команды в/ч 77360 Игорь 
Дробатюк и другие.  В Тери-
берке партию будут пред-
ставлять помощник депутата 
облдумы Александр Волоц-
ков, исполняющая обязан-
ности главы администрации 
поселка Наталья Николаева 
и исполнительный дирек-
тор ООО «Баренцрыбпром» 
Алексей Шорин. Главный 

специалист общего отдела  
администрации г. Кола Олег 
Левкин готов к избирательно-
му состязанию в Туманном.  

У большинства   кандида-
тов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ высшее образование, 
а  Павел Девяткин из Мон-
чегорска имеет еще и сте-
пень кандидата технических 
наук. Среди претендентов 
на депутатские мандаты есть 
педагоги и врачи, инженеры и 
управленцы, профессионалы 
в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Также в рядах 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
работники бюджетной сферы 
и производственных отраслей, 
предприниматели, обществен-
ники, есть представители мо-
лодежи и пенсионеры. 

Как особо отметил лидер 
мурманской СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, депутат област-
ного парламента  Александр 
Макаревич, партия сделала 
ставку на профессионализм, 
компетентность и челове-
ческие качества своих вы-
движенцев. Подбор канди-
датур осуществлялся путем 
консультаций с жителями тех 
населенных пунктов, на тер-
ритории которых пройдут вы-
боры.  Так что можно смело го-
ворить о том, что в лице этих 
кандидатов представлены все 
слои общества.     

Объясняя коллегам особен-
ности нынешней избиратель-
ной кампании,  Александр 
Макаревич подчеркнул, что 
девиз, под которым партия 
пойдет на выборы, сегодня 
актуален, как никогда - «Ра-
ботать для людей, бороться 
за справедливость!». По его 
мнению, главным тормозом в 
развитии экономики региона 
зачастую является некомпе-
тентность и жуликоватость 
муниципальных чиновников, 
которых «Единая Россия» в 
свое время усадила в началь-
ственные кресла. 

В качестве аргумента он 
привел пример, как в 
том же Оленегорске 

муниципальные власти, со-
вершив сомнительную сделку, 
умудрились передать в час-
тные руки здание Дома тор-

говли, находящееся в центре 
города. Как сказал Александр 
Макаревич: «Если кто-то из 
чиновников не может или 
не хочет работать честно, 
профессионально и со всей 
отдачей, то он должен усту-
пить место тем, кто сумеет 
изменить ситуацию на мес-
тах». 

Как далее подчерк-
нул  Александр Ма-
каревич:  «Бывший 

губернатор Дмитриенко и 
его подчиненные преврати-
ли систему избирательных 
комиссий региона в орудие 
борьбы против свободного 

выбора граждан. Сегодня у 
губернатора Марины Ковтун 
есть реальный шанс вернуть 
доверие северян к власти, 
обеспечив им возможность 
свободного волеизъявле-
ния. Для этого необходи-
мо исключить оказание на 
граждан административного 
давления и противоправное 
вмешательство в избира-
тельный процесс органов 
власти и их должностных 
лиц, а также поставить на-
дежный заслон крепостни-
ческим замашкам отдельных 
работодателей и любым по-
пыткам сфальсифицировать 
результаты голосования».

В партийном меропри-
ятии принял участие  
руководитель управ-

ления организационно-пар-
тийной работы Центрального 
аппарата партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Валерий 
Степаненков. Он рассказал, 
как идет политическая рефор-
ма в стране, о  работе партии в 
разных регионах,  о ее планах  
и деятельности фракции «СР» 
в Госдуме,   а также ответил на 
вопросы мурманских коллег. О 
старой единороссовской улов-
ке, заключающейся в подписа-
нии межпартийного соглашения 
«За честные и чистые выбо-
ры», Валерий Владимирович 
отозвался как  о технологии, 
которая на самом деле развя-
зывает «партии власти» руки 
и позволяет ее представите-
лям на выборах использовать 
его как ширму для прикрытия 
собственных грехов. Участ-
вовать в подобном спектакле 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не 
намерена. 

Оценивая работу Мурманс-
кого регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,  
Валерий Степаненков сказал, 
что руководство партии счита-
ет его боевым: «У вас крепкая 
организация, сильный Совет, 
замечательные люди. На выбо-
рах вы всегда даете хорошие 
результаты. И если мы хотим и 
дальше добиваться успеха, то 
так и нужно работать». 

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

СПРАВЕдЛИВАЯ РОССИЯ 
выдвинула 

своих кандидатов
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Один из авторов идеи -  заместитель 
руководителя фракции «Справедливая 
Россия» Владимир Ахрамейко.

- Владимир Николаевич, Вы и Ваши 
коллеги по депутатской фракции в 
облдуме бьете тревогу по поводу пе-
реселения жителей области из ава-
рийного жилья уже не один месяц, 
поднимаете проблему и на заседаниях 
комитетов думы, и на сессиях. Особо 
выделили эту тему и в своем выступ-
лении  после отчета перед депутатами  
губернатора Марины Ковтун. Значит, 
основания для тревоги есть, хотя тема 
звучит все чаще и громче на уровне и 
области, и страны? И что даст созда-
ние совета?

- Общественный совет при думе даст 
многое, он позволит не потерять ни одно-
го дома. А пока участники действуют не 
согласованно. Я сравниваю муниципаль-
ные программы с региональной и вижу, 
что  они абсолютно разные, не стыкуют-
ся. Многих домов в программах просто 
нет. 

Конкретный пример. На днях узнал 
меня на улице житель дома по улице 
Сомова, 8. Заговорил. Мы, мол, вам до-
веряем, слушаем ваши выступления, по-
могите узнать: наш дом расселяется или 
нет? 

Но ведь это же неправильно, когда нет 
информации. Каждый гражданин должен 
знать, когда дом планируется к расселе-
нию, списки домов должны публиковать-
ся, но ни в одном муниципалитете этого 
нет. А в Зеленоборском, Кандалакше - 
просто беда. 

В Зеленоборском спрашиваю: почему 
у вас на 15 год   нет ни одного дома на 
расселение? Отвечают: нам сказали, что 
денег нет и не будет. Я иду в областное 
министерство строительства и террито-
риального развития: почему вы так ска-
зали? В ответ слышу: а мы так не гово-
рили.

А вот когда будет работать обществен-
ный совет, раз в месяц или раз в два ме-
сяца будет собираться, мы будем пригла-
шать и тех и других и разбираться, все ли 

дома включили или нет и почему? 
И в Мурманске разобраться очень не-

просто. 384 дома подлежат расселению, 
из них признаны аварийными 94. А вет-
хих, которые, по сути, тоже являются 
аварийными, но нет постановления о 
признании их такими, 290. Но попробуйте 
найти все эти дома в региональной про-
грамме! А ведь это очень важно. 

- На Ваш взгляд, соблюдены ли в 
области условия, которые необходи-
мы для  получения средств из феде-
рального Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ? Как известно, с 1 
января 2013 года средства фонда на 
капитальный ремонт больше не расхо-
дуются, а исключительно на расселе-
ние из аварийного  жилья и развитие 
коммунальной инфраструктуры. 

 - В федеральном  законе ФЗ-185 дейс-
твительно прописаны те условия, при 
которых выделяются средства на пере-
селение из аварийного жилья.  

Одно из них - наличие обязательства 
субъектов РФ обеспечить переселение 
граждан из всего аварийного жилфонда, 
находящегося на территории соответс-
твующих субъектов. Также обязательно 
наличие региональной адресной про-
граммы по переселению граждан из ава-
рийного жилищного фонда, утвержден-
ной в соответствии со статьей 16 закона 
в случае подачи заявки.

У нас наличие обязательства вроде бы 
есть, наличие региональной адресной 
программы тоже.  Но если мы заглянем 
в эту региональную адресную программу, 
то она не охватила весь аварийный жил-
фонд. То есть происходит некий обман, а 
это рано или поздно выходит на поверх-
ность. 

Частью нашей  программы является до-
рожная карта.  Цель этой дорожной кар-
ты - полная ликвидация к 1 января 2016 
года аварийного жилфонда, признанного 
аварийным и подлежащим сносу в связи 
с физическим износом до  1 января 2012 
года. Контрольный показатель успеш-
ной реализации дорожной карты -  лик-
видация такого фонда  к 1 января 2016 
года. Значит, к этой дате у нас не должно  
остаться в деревяшках ни одного жите-
ля и ни одного квадратного метра такого 
жилья. 

На мой взгляд, это утопия. Вот послед-
няя программа, которую утвердила своим 
постановлением № 207 18 апреля  2013 
года губернатор Марина Ковтун.  Пропи-
сана доля населения, проживающего в 
таких домах, доля общей площади, снос 
аварийных многоквартирных домов. И 

вот конкретно переселение: 1800 граж-
дан из многоквартирных домов по всей 
области. В то же время передо мной про-
грамма Мурманска: только в Мурманске 
2011 граждан проживает  в аварийном 
и 7800 в ветхом жилфонде. А из 94 ава-
рийных домов в перечень по Мурманску 
включены только 46, то есть меньше по-
ловины. 

В долгосрочной целевой программе  
«Переселение граждан  из аварийного  
жилищного фонда в Мурманской области 
в 2013-2015 годах» пишут красиво, а на 
деле, увы, если решать проблему такими 
темпами, то мы еще 100 лет не расселим 
это жилье.

- Так что же делать?
- Всегда привожу пример Москвы, хотя 

понимаю, конечно, что Москва – не вся 
Россия. Там четко, по годам, расписано, в 
каком году какие дома подлежат сносу.  
И каждый мурманчанин имеет право и 
должен знать,  включен его дом в про-
грамму или нет, и когда. А я вот прошел 
по домам на Героев Североморцев, 6-й 
батареи, Калинина - никто ничего не зна-
ет о планах сноса жилья.

На мой взгляд, напрасно исключается 
для расселения рынок вторичного жилья.  
И, наверное, слабо идет работа с инвес-
торами, которые готовы  выкупать вет-
хий фонд, переселять из него жителей, 
вести строительство нужных объектов. 

Что пишется в отчете губернатора, с ко-
торым она выступила 18 июня перед де-
путатами Мурманской областной думы? 
«Правительством Мурманской области 
утвержден и согласован с Минрегионом 
и фондом ЖКХ план мероприятий по пе-
реселению граждан из аварийного фон-
да и заключено с фондом ЖКХ соглаше-
ние, предусматривающее  обязательства 
Мурманской области по переселению до 
31 декабря 2015 года граждан  из всего 
аварийного жилищного фонда».

Казалось бы, очень хорошо. Но я уже 
показал,  что не все так хорошо, как ка-

жется на бумаге.  
А чтобы все же справиться с этой ко-

лоссальной задачей, область и муници-
палы не должны играть в прятки. Нужно 
провести ревизию всех перечней и про-
грамм, четко заявить  все дома, подле-
жащие сносу, ехать в Москву и говорить: 
у нас столько-то домов, нам нужно столь-
ко-то денег. Как это делает, например, 
Ярославская область. Там уже снесли 
108 тысяч квадратных метров аварий-
ного жилья. А у нас меньше  10 тысяч в 
течение 2010-2011 годов.  В Ярославской 
области  до 2015 года  нужно расселить  
жителей еще со 140 тысяч квадратных 
метров. И они получат полтора миллиар-
да рублей на эти цели из федерального 
фонда.

А мы, если продолжим игру в прятки, 
получим копейки в сравнении с тем, что 
нужно. 

Беседовала Наталья ЧЕСНОКОВА.

P. �. Чтобы получить софинансиро-
вание из Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ, область должна 
заложить в программу на 2013-2015 
годы порядка 5 миллиардов рублей.  
В 2013 году планируется освоить 
100,0 млн. рублей из областного бюд-
жета, 11.11 млн. рублей - из местных 
бюджетов. Ожидается поступление 
293,36 млн. рублей  из Фонда содейс-
твия реформированию ЖКХ. Всего 
же за 2013-2015 годы из областного 
бюджета предусматривается на-
править на переселение граждан из 
аварийного фонда 557,0 млн. рублей.

Как говорится, комментарии из-
лишни…

Игра в прятки  
среди  деревяшек

в Мурманской области необхо-
димо расселить более ста тысяч 
квадратных метров только аварий-
ного жилья. из них:
46 000 кв. м в Мурманске
29 000 кв. м в кандалакше
29 000 кв. м в Зеленоборском
17 000 кв. м в кольском районе, 

включая Териберку
6 000 кв. м в Терском районе.

При Мурманской областной думе вскоре начнет действовать общественный совет по 
сносу аварийного жилищного фонда. Постановление о его создании дума уже приняла, 
но на последнем перед летними каникулами заседании не удалось принять положение 
о совете. Похоже, не успели чисто технически обсудить его накануне.

НЕМНОГО ЦИФР

Министерство регионального разви-
тия намеревается составить реестр 
многоэтажных домов, который помо-
жет планировать расходы на их ре-
монт. По результатам ежегодного мо-
ниторинга дома будут разделены на 
категории, такие, как «нуждающиеся 
в капитальном ремонте», «аварий-
ные», «подлежащих сносу» и т.д. На 
данный момент точная цифра домов, 
находящихся в аварийном состоянии, 
остается неизвестной.
«Раньше не признавали аварийными 

те дома, которые фактически ими яв-
лялись, - прокомментировала возможное нововведение Галина Хован-
ская, председатель комитета ГД по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству, член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
- В силу положений Жилищного кодекса, как только дом признавался 
аварийным, всем проживающим в нем жителям должны были предо-
ставить жилье вне всякой очереди, а этого жилья нет, поэтому очень 
долго скрывали масштабы бедствия. Даже сейчас, несмотря на то, что 
тенденция сократилась в связи с выделением денег из Федерального 
фонда содействия реформированию ЖКХ, официальную цифру нужно 
умножать, как минимум, на три».
По словам Галины Хованской, учет уже признанных аварийных домов 

мало изменит картину, но создание государственной информационной 
системы будет полезно государству и гражданам.
Эта инициатива должна стать первой попыткой мониторинга жилого 

фонда и создания исчерпывающего реестра жилых построек в масшта-
бах всей страны.

Сколько в России аварийных домов?
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В феврале прошлого 
года страшной трагеди-
ей закончилось такое 
лобовое столкновение: 
в результате его одна из 
машин загорелась, спас-
ти женщину-водителя из 
огня  не удалось. 

Между тем, по этой до-
роге возят 25 школьников  
с 54-го км в Ревдинскую 
школу, туда и обратно  это 
16 километров.  Из Про-
ток возят детей в школу в 
Оленегорск.

Кто-то скажет: да у нас 
везде  дороги плохие. Так 
говорили в правительстве 
области и главе муници-
пального образования 
Ловозерский район Алек-
сандру Шестаку, когда он 
пытался добиться ремон-
та хотя бы самых тяжелых 
и опасных участков  имен-
но на территории  района. 
Дело в том, что дорога 
Оленегорск-Ловозеро 
общей протяженностью 
80 км по Ловозерскому 
району проходит, начи-
ная с 36 км, и уже 9 лет к 
этому отрезку в 44 км  не 
прикасался инструмент 
дорожных рабочих. Если 
ремонты и велись, то на 
территории городского ок-
руга Оленегорск. 

- Я сочувствую всем, 
кто страдает от плохих 
дорог, - признает Алек-
сандр Владимирович. - Но 
меня волнует прежде все-
го наш район и люди, ко-
торые проживают на его 
территории. Когда шел на 
выборы,  постарался изу-
чить  приоритетные для 
населения района пробле-
мы. И оказалось, что на-
иболее животрепещущи-
ми были ЖКХ и  все, что 
с ним связано,  и дороги.  
Они  делили между собой 
«первенство». Даже про-
блемное здравоохранение 
отошло на третий план. 

Актуальность проблемы 
возросла с присоедине-
нием (в результате пре-
словутой оптимизации) 
Ловозерской районной 
больницы  к Мончегор-
ской ЦРБ. По аварийно 
опасной дороге везут те-
перь не только тяжело 
больных пациентов, но и 
рожениц, потому что для 
них по новой схеме орга-
низации здравоохранения 
в родном районе места не 

нашлось,  ближайший ро-
дильный дом находится в 
Оленегорске. Конечно, с 
учетом расстояния жен-
щины стараются уехать в 
роддом заранее, но иног-
да в силу разных обстоя-
тельств это не удается. 

- К счастью, - говорит 
Александр Шестак, - пока   
в дороге никто не рожал, 
но то, что были случаи, 
когда довозили женщин 
до роддома с трудом - точ-
но. 

Став главой района и 
узнав, что в региональ-
ную программу включен 
ремонт 11 километров  ав-
тодороги Оленегорск-Ло-
возеро, Шестак выяснил, 
что и на этот раз он пла-
нируется на том же отрез-
ке до 36-го км,  а их район 
опять «остается с носом». 

Глава буквально ата-
ковал письмами всех, 
кто мог быть причастен 
к внесению изменений в 
планы:  министра транс-
порта и дорожного хо-
зяйства Юрия Чуйкова,  
Мурманскавтодор, лиде-
ров депутатских фрак-
ций в областной думе.  
Обратился напрямую к 
губернатору.

 Во время очередной 
встречи депутатов  от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ   с Мариной Ковтун  
руководитель фракции 
Александр Макаревич за-
острил внимание на этом 
вопросе и попросил вме-
шательства губернатора, 
чтобы перенести  ремонт 
на Ловозерский район. 
Вероятно, именно учас-
тие губернатора сыграло 
окончательную роль в 
том, что решение измени-
ли. 4 км будут отремонти-
рованы  на отрезке до 36 
км, остальные 7 - на Лово-
зерском. 

Александр Шестак об-
суждал оптимальный 

вариант работ  с руково-
дителем  Мурманскавто-
дора Виктором Козловым 
и инженером технадзора 
этого учреждения Иваном 
Лютым. Вместе со специ-
алистами-дорожниками и 
представителями обще-
ственности осматривали 
наиболее проблемные 
участки, и в результате 
удалось убедить дорожни-
ков, что в предложенных 
обстоятельствах предпоч-
тительнее, хотя и хлопот-
нее, делать «пунктирный»   
ремонт. Он позволит  обе-
зопасить наиболее ава-
рийные  участки.  

- Меня и, надеюсь, жи-
телей нашего района 
тоже, радует, что началось 
движение,  что от слов пе-
решли к делу. Знаю, что 
некоторые автомобилис-
ты даже останавливают-
ся и благодарят рабочих. 
Для многих этот ремонт 
как чудо.   - Радость гла-
вы района можно понять. 
-  Раньше каждый год да-
вали пустые обещания, а 
теперь в летний период, 
когда еще нет морозов и 
снега, идет ремонт доро-
ги, и делается на совесть  
- это событие. Я благода-
рен всем, кто помог нам 
в этом году, и  надеюсь, 
что дело пойдет так и 
дальше, чтобы забота о 
безопасности дорог стала 
постоянной и не воспри-
нималась как чудо. 

Но  на 2014 год Ловозер-
ский район пока не вклю-

чен  в программу ремонта 
автодорог. А ведь к буду-
щему лету  станут хуже и 
опаснее другие проблем-
ные  участки трассы. Зна-
чит, Александру Шестаку 
вместе с коллегами по 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ вновь предстоит 
упорная борьба за то, что-
бы  один из самых инте-
ресных, но в то же время 
нуждающихся  районов 
области региональное 
правительство  не обошло 
вниманием. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

На снимке вверху: Алек-
сандр Шестак (справа) с 
бригадой дорожных ра-
бочих.

Дорога стелется, 
колеса крутятся…

Все, кому приходилось ездить между 
Оленегорском  и Ловозером, наверняка, 
с первого раза усвоили: здесь нужно 
быть предельно осторожными. Попадая 
в  очередную яму,  можно повредить авто, 
объезжая ее - не избежать столкновения  на 
встречной полосе.

Мончегорскую СКОШИ 
№ 4 удалось отстоять бла-
годаря усилиям депутата и 
принципиальной позиции 
министра образования и 
науки области Натальи 
Карпенко и уполномочен-
ного по правам ребенка 
Бориса Когана. Хотя на-
чальник управления об-
разования города Монче-
горска Александр Архипов 
настаивал на ликвидации 
специализированного 
учреждения и перево-
де детей  с 1 сентября в 
среднюю общеобразова-
тельную школу №14.  

У муниципальных влас-
тей был выбор при прове-
дении оптимизации систе-
мы образования в городе. 
Можно было оставить это 
образовательное учреж-
дение самостоятельным 
и передать в ведение об-
ласти, либо преобразовать 
в филиал одной из школ, 
оставив территориально 
на месте. Но чиновники уп-
равления образования, не 
посоветовавшись с депу-
татами горсовета, решили 
иначе: создать специали-
зированные коррекцион-
ные классы на базе школы 

№ 14. Похоже, очень при-
глянулось муниципалитету 
отличное здание СКОШИ. 
Между тем, именно здесь  
созданы все условия для 
обучения, проживания, 
воспитания трудовых навы-
ков у детей с проблемами в 
развитии. 

Да, их стало меньше,  что 
означает низкую напол-
няемость здания. В новом   
учебном году здесь ждут 
49 учеников, из которых 7 
будут обучаться индивиду-
ально на дому, а 11 воспи-
танников жить в интерна-
те. Но этим детям, которым 
весьма не просто адапти-
роваться среди обычных 
сверстников, в общеобра-
зовательной школе № 14 
нужных условий не смогли 
бы создать. 

Это и пыталась доказать 
депутат Наталья Лещинс-
кая, к которой обратились 
за помощью родители вос-
питанников специализиро-
ванной школы. Но если в 
мончегорских коридорах 
власти добиться понима-
ния не удалось, то на об-
ластном уровне гуманизма 
оказалось больше.

«Мы своевременно 

включились в эту рабо-
ту, «поправили» решение 
муниципальных властей и 
ищем варианты эффектив-
ного использования этого 
здания, - расширила свой 
ответ на вопрос депутата 
Марина Ковтун. - Положе-
ние детей не будет ухудше-
но ни на йоту. Мы не можем 
сделать так, чтобы это 
здание было закрыто или 
потеряно. Никогда столь 
болезненные вопросы мы 
не будем решать наотмашь.  
Просто потому, что нам ма-
теринская природа не поз-
волит так их решать». 

Губернатор признала, что 
здание действительно пре-
красно приспособлено для 
обучения детей с пробле-
мами  развития. 

Однако у Натальи Лещин-
ской нет полной уверен-
ности, что вопрос решен 
окончательно. Уж очень 
привлекателен объект не-
движимости и велика тяга 
к оптимизации.

Да и не так далек ана-
логичный случай, когда из 
хорошо приспособленного 
здания выселили воспи-
танников СКОШИ в Коле 
и расселили по разным ин-
тернатам, создав множест-
во проблем и для детей, и 
для родителей, и для педа-
гогов. Правда, справедли-
вости ради надо сказать, 
что произошло это в годы 
правления губернатора 
Дмитриенко и его «коман-
ды». 

Наш корр.

Особую школу отстояли 
«Мы не позволим никогда, ни в каком муници-

пальном образовании ухудшить положение детей, 
тем более детей с ограниченными возможностя-
ми, это не обсуждается».  Так ответила губернатор 
Мурманской области Марина Ковтун на вопрос де-
путата от фракции «Справедливая Россия» Натальи 
Лещинской о судьбе здания Мончегорской специа-
лизированной коррекционной школы-интерната для 
детей с ограниченными возможностями и детей-
инвалидов, заданный в ходе обсуждения отчета гу-
бернатора перед областной думой 18 июня. 

Так, Мурманская прокуратура по надзору 
за исполнением законов на особо режимных 
объектах совместно с сотрудниками ОГИБДД 
ОМВД России по ЗАТО Александровск про-
вела проверку исполнения законодательс-
тва о транспортной безопасности, в части 
соблюдения требований к эксплуатационно-
му состоянию автомобильных дорог в ЗАТО 
Александровск Мурманской области.

Согласно ГОСТу,  покрытие проезжей 
части не должно иметь просадок, выбоин, 
иных повреждений, затрудняющих движе-
ние транспортных средств, с разрешенной 
правилами дорожного движения скоростью. 
Предельные допустимые размеры отде-
льных просадок, выбоин и т.п. не должны 
превышать по длине 15 см, ширине 60 см и 
глубине 5 см.

Как информирует сайт областной проку-
ратуры, в результате обследования автомо-
бильных дорог в г.  Гаджиево и г. Снежногорск 
ЗАТО Александровск прокуратурой  выявле-
ны многочисленные повреждения дорожного 
покрытия. Ямы, значительно превышающие 
допустимые размеры, могут стать причиной 

возникновения дорожно-транспортных про-
исшествий, причинения вреда жизни и здо-
ровью граждан, материального ущерба. 

Обследованные дороги расположены в 
границах ЗАТО Александровск и являются 
автомобильными дорогами местного зна-
чения, в связи с чем ответственность за 
их надлежащее содержание и ремонт ле-
жит на органах местного самоуправления 
ЗАТО Александровск. В целях приведения 
автомобильных дорог в надлежащее состо-
яние прокуратура обратилась в Полярный 
районный суд с исковыми требованиями 
к администрации ЗАТО Александровск и 
МКУ «Служба городского хозяйства ЗАТО 
Александровск», возглавляемое Николаем 
Лысенко, о финансировании и проведении 
ямочного ремонта дорожного покрытия в г. 
Гаджиево и г. Снежногорске.

Любопытно, будет ли исполнено требова-
ние прокуратуры и когда?  Или власти Алек-
сандровска, увлеченные в преддверии сен-
тябрьских выборов пересадками из кресла 
в кресло, заявят, что на дороги нет денег?   
Но, в конце концов, нашла же администра-
ция  ЗАТО 36 миллионов рублей для МУП 
«База механизации г. Гаджиево», выделен-
ных ему на приобретение новой техники и 
на подготовку и преодоление чрезвычайных 
ситуаций в ЗАТО. Пусть теперь позаботится 
и о безопасности жителей своего муниципа-
литета, для которых езда по ямам и колдо-
бинам и есть та самая чрезвычайная ситуа-
ция, причем ежедневная. 

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

В возне за власть администрация 
Александровска забыла о людях
в преддверии выборов в ЗАТО Александровск активно обсуждается 

слух о возможных кадровых решениях - Татьяна Цимбалюк покинет пост 
главы администрации, а ее кресло до дня голосования займет валерий 
ротарь, глава заозерской администрации. видимо, занятые  вероятными 
политическими рокировками, власти Александровска несколько отстрани-
лись от своих прямых обязанностей. О них им напомнила прокуратура. 
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До немецкого порядка 
нам далеко

По прогнозам Минпромторга РФ,  спрос на 
компактные люминесцентные лампы в Рос-
сии вырастет с 78 млн. штук в 2011 году до 
142 млн. штук в 2014 году. И если не вырабо-
тать четкую систему их сбора, обезврежива-
ния и  утилизации, масштабы экологической 
катастрофы даже представить страшно. А 
поскольку весь мир в целях энергосбере-
жения активно переходит к использованию 
именно таких ламп, ртутьсодержащих, то эта 
проблема стала одной из самых актуальных. 
И в некоторых странах решается весьма 
оперативно и успешно. Как, например, в Гер-
мании, где закон об утилизации ртутьсодер-
жащих отходов был принят в 2006 году, и до 
2010 года требовалось навести надлежащий 
порядок. 

Что и было сделано. Создана четкая 
система обращения с отходами всех видов, 
прежде всего опасных, простая и понятная. 
О том, как решают проблему в городе Гал-
ле и округе  с населением около 300 тысяч 
человек, рассказал недавно участникам 
«круглого стола» в Мурманской областной 
думе  наш земляк, аспирант  Международ-
ного института бизнес-образования Вадим 
Петров.  И презентация, сделанная по ре-
зультатам его производственной практики в 
Галле, произвела впечатление.  Особенно на 
фоне всего, что прозвучало до этого при об-
суждении темы, которую считает очень важ-
ной председатель комитета облдумы по 
экологии и охране окружающей среды, 
член фракции «Справедливая Россия» 
Наталья Лещинская. 

В результате, «круглому столу», созванно-
му по инициативе депутатов фракции «СР»,  
решили придать более высокий статус - рас-
ширенного заседания комитета. И не напрас-
но, поскольку выяснилось, что при наличии 
законов и постановлений разного уровня - от 
федерального до муниципального -  системы 
сбора от населения, накопления, транспор-
тировки,  обезвреживания и  утилизации 
ртутьсодержащих осветительных прибо-
ров и ламп у нас в области нет. С крупными 
предприятиями,  организациями и учрежде-
ниями все обстоит более-менее прилично. 
Они просто обязаны заключать договоры со 
специализированными организациями, име-
ющими лицензию на осуществление такой 
деятельности.

Но опять же - не все это делают. Некото-
рые предпочитают   не платить за услугу и 
просто вывозят отработавшие люминесцент-
ные лампы куда-нибудь в лес, на уже образо-
вавшуюся или новую стихийную свалку. Что 
выявляется практически каждым  рейдом   
природоохранных  надзорных  органов. 

Правила  
вроде бы установлены…

Министр природных ресурсов и экологии 
Мурманской области (министерства, обра-
зованного буквально за несколько дней до 
этого обсуждения) Алексей Смирнов пере-
числил основные документы, разработан-
ные по данной теме Правительством РФ для 
местных органов власти и тех, кто управляет 
многоквартирными домами.  

- Вроде бы все понятно, - говорит министр, 
-  установлены правила, они не настолько уж 
сложны, и управляющие компании или ТСЖ 
должны им следовать. 

Есть организации, имеющие лицензии и 
принимающие такие отходы. Однако ре-
шать эту проблему нет желания. Только в 
14 муниципальных  образованиях утверж-
ден порядок, который предусматривает  
мероприятия по организации системы об-
ращения с ртутьсодержащими отходами 
населения. Остальным муниципалитетам 
остается только рекомендовать принять 
его. А еще нельзя допускать размещение 
таких отходов на полигонах ТБО и санкци-
онированных свалках. 

- То есть,  по сути дела,  простые вроде бы 
решения, остается только начать работу, -  
подытожил  Алексей Смирнов.

Но если все так просто, то почему же 
на практике происходит с точностью до 

наоборот? Никто от граждан лампы не 
собирает, не хранит, не сдает куда надо. А 
население вообще не знает, что их нельзя 
выбрасывать наряду с другим мусором. 

Надзоров хватает,  
результат - хилый

Депутаты забросали докладчика вопро-
сами. Справедливоросс Юрий Паюсов по-
интересовался, кто должен контролировать 
разрастающуюся свалку за  поселком Туло-
ма, где валяются те самые лампы. 

Выяснилось, что это юрисдикция Коль-
ского района, он обязан принять меры и 
ликвидировать свалку. Контроль должен 
осуществлять муниципалитет, а его в свою 
очередь контролирует природоохранная 
прокуратура. Она, к слову, уже занималась 
этой свалкой - есть решение суда, воз-
буждено исполнительное производство. 
Вопрос в одном - где та же Тулома возьмет 
деньги на ликвидацию этой несанкциони-
рованной свалки? И из каких денег будет 
платить штрафы? Ответ очевиден - из 
бюджетных. Потому и не свирепствует про-
куратура, так же как и Росприроднадзор, в 
обложении муниципалитетов штрафами. 

По мнению министра, слабость «простой» 
схемы сбора и утилизации ртутьсодержащих 
отходов - в финансовых взаимоотношениях 
тех, кто собирает отходы, и тех, кто их при-
нимает и утилизирует.

Ох уж эти  
безответственные  

граждане 
И, конечно, главная проблема - работа с 

населением. 
- Гражданин у нас не такой еще ответс-

твенный, чтобы везти куда-то лампы бес-
платно, - признает министр.

Наталья Лещинская резюмирует: 
- И никто не думает о том, что будет в та-

ком случае через 3-5-10 лет.
Надо прививать экологическую культуру, 

чтобы ребенок уже с детского сада знал, что 
выбрасывать лампочки нельзя, они несут 
опасность. Нужны региональные програм-
мы, средства на их осуществление. 

Начальник отдела государственной эко-
логической экспертизы и нормирования уп-

равления Росприроднадзора по Мурманской 
области Михаил Лесовой был откровенен:  

 - Ситуация с отходами в области пла-
чевная. У нас нет ни одного полигона ТБО, 
который построен и эксплуатируется в со-
ответствии с санитарными нормами. Име-
ются только свалки,  являющиеся минами 
замедленного действия. Уже сейчас мы 
испытываем последствия: по результатам 
анализов стоков со свалки   в Дровяном 
в Кольский залив стекает масса загрязня-
ющих веществ, в том числе тяжелых ме-
таллов, которые накапливаются потом в 
рыбе,  в донных отложениях и т.д. 

Однако  Росприроднадзор в решении 
проблемы свалок принимает очень скром-
ное участие:  в его компетенции лишь ли-
цензирование и нормирование. Хотя уже 
не раз обращался в Правительство страны 
с предложением возложить именно на него  
ответственность за эту сферу экологии. И, 
кстати, на его сайте есть Интернет-при-
емная, куда граждане могут сообщить о 
несанкционированных свалках. Роспри-
роднадзор проверит, попробует найти 
собственника и обратится в суд. То же де-
лает природоохранная прокуратура. Прав-
да, организаторов  несанкционированных 
свалок найти удается примерно в одном из 
трех случаев. 

А самих граждан за свалки после пикни-
ков  в наших лесах кто-нибудь наказывал 
хоть раз? 

Старьевщики, ау!
Вспомнили участники обсуждения, что в  

Советском Союзе даже в маленьких насе-
ленных пунктах были пункты приема стек-
лотары и вторсырья. Где они сегодня? И 
старьевщики во дворах давным-давно пере-
велись, а ведь какое полезное дело, оказы-
вается,  делали! 

Говорили о прогрессивном и эффективном  
направлении, которое действует во многих 
развитых странах - селективном сборе  от-
ходов. Но  какой смысл  требовать от нашего 
населения селективного сбора, если выво-
зить отходы  из разных контейнеров  будут  
по-прежнему одной машиной на одну свал-
ку?

Да и, как пояснила депутат Мурманского 
горсовета Ольга Сорокина, противоречия 
в федеральном законодательстве  и на му-
ниципальном уровне не позволяют сегодня 
организовать сбор и хранение перегорев-
ших ламп управляющим компаниям, ТСЖ и 
ЖСК. Например, в Мурманске положением 
об обращении с ртутьсодержащими отхо-
дами, утвержденном горсоветом 3 октября 
2007 года, обязанности по организации мест 
для накопления отработанных  ртутьсодер-
жащих  ламп и передаче их специализиро-
ванным  организациям, по информированию 
жителей о местах накопления ртутьсодер-
жащих ламп  возложены на организации, 
осуществляющие  управление многоквар-
тирными домами. Но подпунктом 7 этого же 
положения установлен запрет на накопле-
ние ртутьсодержащих  ламп в местах, явля-
ющихся общим имуществом собственников 
МКД. Получается, опять тупик. 

«Требования  
невыполнимы» 

Так утверждает еще один депутат Мур-
манского горсовета, руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия»  Светлана 
Макарова, имея в виду возложение ответс-
твенности за сбор от населения ртутьсодер-
жащих ламп на УК, ТСЖ и ЖСК. 

Да, правовая база вроде бы есть, но в 
реальности все гораздо сложнее. Специаль-
ные  требования ограничивают организацию 
мест накопления, в общие контейнеры сброс 
запрещается, и что же делать? И  есть еще 
гигантская проблема - раздельного склади-
рования отходов. Что бы людям не говорили 
о ртути или опасных  отходах, достоверной 
и доступной   информации они не получают, 
вред и опасность не осознают. Нормативная 
база  есть - системы нет. И все ртутьсодер-
жащие отходы лежат в наших контейнерах 
и на свалках. 

- Управляющая организация дома  вообще 
не занимается вывозом и утилизацией  мусо-
ра, - продолжает мысль Светлана Макарова, 
человек с огромным опытом работы в сфере 
управления ЖКХ. -  Она должна пользовать-
ся той системой, которая есть в муниципа-
литете. И только   когда эта система будет 
создана, можно будет идти и штрафовать 
исполнителей услуг.  Сейчас же требуют от 
всех сделать  то, что невозможно по сути.

Выход из тупика
 Для решения проблемы Светлана Мака-

рова предложила следующее:
Первое: исключить формальный  подход 

к делу, а сейчас он исключительно фор-
мальный как в отношении ртутьсодержащих 
отходов, так  и всего мусора. Мурманская 
область превратилась в сплошную свалку, 
ртутьсодержащие и другие отходы огромны-
ми  свалками валяются  в кустах. 

Второе: создание системы раздельного 
складирования отходов, пропаганда  среди 
населения информации о вредности ртути 
и необходимости ее отдельной утилизации. 
Пропаганда  должна охватывать  садики, 
школы, вузы, органы государственной  влас-
ти и местного самоуправления. 

Третье:  создание четких, понятных, а 
главное - выполнимых правил для обуст-
ройства мест накопления ртутьсодержащих 
ламп. 

Что ж, посмотрим, будут ли предложенные 
пути выхода из тупика взяты на вооружение 
муниципалитетами и соответствующими ор-
ганами или все закончится просто разгово-
рами…

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ГОРИ, ГОРИ ЯСНО.  
А ЕСЛИ ПОГАСЛА? 
Начнем с вопроса читателям. 
Скажите, пожалуйста, что вы делаете с энергосбере-

гающей лампочкой, когда она исчерпывает свой ресурс 
и перестает светить?

Почти на 100%  уверены в ответе. Да то же, что и со 
всем прочим бытовым мусором: выбрасываете в кон-
тейнер во дворе или мусоропровод своего дома. И 
вряд ли задумываетесь, что будет, если такая лампочка 
разобьется в процессе падения. И уж тем более не за-
думаетесь, что происходит в результате «погребения» 
таких ламп на наших необорудованных свалках. 

Каждая бытовая энергосберегающая лампа содер-
жит в среднем от 2 до 7 мг ртути, которая, при соеди-
нении с почвенными и водными микроорганизмами,  
образует высокотоксичное  вещество - метилртуть. По-
падая в организм животных и рыб, а через них и чело-
века, оно представляет большую опасность, особенно  
для формирующихся и растущих организмов, то есть 
эмбрионов и детенышей. 

Это такой маленький курс ликвидации безграмот-
ности только в одном отдельно взятом разделе охра-
ны окружающей среды. А теперь немного статистики. 
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До 1 июля регион должен был при-

нять пакет законов о капитальном 
ремонте многоквартирных домов, 
а до 1 января 2014 года необходимо 
разработать программу капремонта. 
Иначе область не получит федераль-
ных средств на  финансирование 
переселения граждан из аварийного 
жилищного фонда.

Вот в такие жесткие условия были пос-
тавлены депутаты Мурманской областной 
думы, когда 5 июня этот пакет законопроек-
тов предстояло обсудить на заседании коми-
тета по энергетике и жилищно-коммунально-
му хозяйству, а уже 18 июня -  на заседании 
думы.

И хотя поначалу депутаты высказывались 
в том смысле, что торопиться с принятием 
законов во всех чтениях нельзя, поскольку 
они весьма сложны и оставляют немало воп-
росов, деваться-то оказалось некуда. 

Прописанные прежде в Жилищном ко-
дексе РФ обязанности государства по ка-
питальному ремонту домов и  предоставле-
нии их общего имущества  собственникам 
в надлежащем виде в конце декабря 2012 
года в одностороннем порядке отменены.  А 
созданный было государством для помощи в 
капремонте многоквартирных домов Фонд 
содействия реформированию ЖКХ, хоть 
и будет еще действовать 3 года, но только 
для финансирования расселения граждан 
из аварийного жилья и модернизации ком-
мунальной инфраструктуры. Но это - отде-
льная тема. 

А вот многоквартирных домов (МКД), 
которые рано или поздно придется ремон-
тировать, в нашей области 9323. Срок экс-
плуатации МКД до проведения капитально-
го ремонта в среднем составляет 25 лет. С 
учетом этого, ежегодно у нас необходимо 
ремонтировать 373 МКД. И вся программа 
растянется минимум на 35 лет.

Федеральный стандарт взноса на  капи-
тальный ремонт  1 квадратного метра общей 
площади для Мурманской области составит 
в месяц в 2014 году 7,9 рублей, в 2015 году 
- 8,4 рубля. Точную сумму взноса определит 
правительство области.

Понятно, что стоимость ремонта в каждом 
доме будет зависеть от характера необходи-
мых работ, особенностей и этажности дома. 

Уже подсчитано, что за счет средств собс-
твенников помещений ежегодно возможно 
капитально ремонтировать 226 МКД.  Чтобы 
выйти на плановый уровень, необходимо до-
полнительно ремонтировать еще 147 МКД 
ежегодно, и на эти цели предполагается вы-
делять из областного бюджета порядка 529 
миллионов рублей. Пока их нет, с предложе-
ниями о внесении поправок в бюджет прави-
тельство области еще будет выходить.

Таким образом, государственная подде-
ржка в виде средств регионального или мес-
тного бюджета все же прописана отдельной 
статьей (ст.10 закона «Об отдельных вопро-
сах организации и проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартир-
ных домах, расположенных на территории 
Мурманской области»).

Другим законом - «О специализированной 
некоммерческой организации «Фонд капи-
тального ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах Мурманской области» 
- определяется порядок работы так называ-
емого регионального оператора, его права и 
обязанности, бюджет. 

И, наконец, третий из пакета законов, при-
нятых в конце июня областной думой, опре-
деляет порядок подготовки и утверждения 
региональной программы капитального ре-
монта многоквартирных домов на террито-
рии нашей области.

Что будет учитываться при определении 
очередности ремонта?

Год ввода в эксплуатацию дома.
Дата последнего проведения капитально-

го ремонта дома.
Техническое состояние конструктивных 

элементов и инженерных систем дома.
В первоочередном порядке региональной 

программой предусматривается, в  частнос-
ти,  проведение капитального ремонта об-
щего имущества в домах, в которых требо-
валось проведение капитального ремонта на 
дату приватизации первого жилого помеще-
ния, при условии, что такой ремонт не был 
проведен на дату утверждения или актуали-
зации региональной программы.

Решения о проведении ремонтов будут 
принимать собственники на своих собраниях. 
Они же смогут вносить коррективы в объем 
ремонта, если посчитают их необходимыми. 
Но коррективы могут повлечь за собой и из-
менения в суммы ежемесячных отчислений 
в фонд или на специальный счет. 

Ситуация со специальными счетами, воз-
можности возврата неизрасходованных 
средств потребуют отдельных пояснений и 
комментариев, и мы намерены продолжить 
разговор на страницах нашей газеты. 

Пока же ответим на вопрос, который вол-
нует всех: когда начнем новые отчисления?

Как сказал депутатам первый замести-
тель министра энергетики и ЖКХ Мурманс-
кой области Владимир Полиэктов, не рань-

ше мая 2014 года. Обязанность по уплате 
взносов, сказано в законе, возникает у собс-
твенников помещений в МКД по истечении 4 
календарных месяцев после официального 
опубликования утвержденной региональной 
программы капитального ремонта общего 
имущества в МКД, в которую включен этот 
многоквартирный дом. 

Стало быть, взносы будем перечислять, 
вроде бы, не на деревню дедушке, а на ре-
монт своего дома? Ведь многие опасались 
именно этого «общего котла».

Наверное, слабое утешение. И поправки 
в Жилищный кодекс не популярные. Потому 

что народ опять считает, что его в очередной 
раз обманули.  Хотя, наверное, какую-ни-
будь хитрость или подводный камушек мож-
но было предвидеть, когда активно пошла 
бесплатная приватизация жилья, которая 
очень много чего изменила на рынке жилья 
и в сфере его содержания.

Дмитрий Гаврилов, депутат  фракции 
«Справедливая Россия» в Мурманской 
областной думе, рассуждает логично:

- То, что большинство домов за десятиле-
тия пришли в плачевное состояние – дока-
зывать не надо, это понятно всем.

То, что государство должно было что-то 
предпринять для спасения или поддержа-
ния жилищного фонда, тоже было понятно. 
Вопрос стоял: как оно это будет делать? 
Правительство решило переложить капи-
тальный ремонт на плечи собственников, 
внеся поправки  в Жилищный кодекс. А все 
ли собственники осилят дополнительную 
нагрузку на свой семейный бюджет? Думаю, 
что не все. 

К законам, касающимся капитального ре-
монта домов, депутатам, вероятно, еще не 
раз придется вернуться. Жизнь начнет вно-
сить свои коррективы, опыт покажет слабые 
места. Уж очень  не простая тема. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ЭТО СТРАшНОЕ СЛОВО кАПРЕмОНТ

Лидер партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Сергей МИРОНОВ.

 Очевидно, что до 1 ян-
варя 2016 года пробле-
ма недофинансирования 
регионами капитально-
го ремонта домов сама 
собой не разрешится, а 
накопленных за столь ко-
роткий период времени 
средств граждан, конеч-
но же, будет недостаточ-
но. В этой связи, безу-
словно, поддерживаем и 
считаем крайне важ-
ным продлить сущест-
вующий порядок с фи-
нансированием Фондом 
содействия реформиро-
ванию жилищно-ком-
мунального хозяйства 

программ капитального 
ремонта.
В части же организа-

ции региональных систем 
капитального ремонта 
многоквартирных домов 
при принятии законов 
субъектов Российской 
Федерации мы пред-
лагаем следующее. в 
обязательном порядке 
устанавливать мини-
мальный размер фонда 
капитального ремонта, 
так как в отсутствие 
данного размера собс-
твенники будут вынуж-
дены уплачивать взно-
сы постоянно.
В первоочередном по-

рядке включать в про-
грамму капитального ре-
монта многоквартирные 
дома, в которых требо-
валось проведение капи-
тального ремонта на мо-
мент приватизации жи-
лого помещения, незави-
симо от того, на момент 
приватизации какого по 
счету жилого помещения 
требовался капитальный 
ремонт. Устанавливать 
для собственников мак-
симально возможные 

сроки для принятия тех 
или иных решений по 
вопросу организации и 
проведения капитального 
ремонта.
в целях исключения 

финансовых злоупот-
реблений со стороны 
региональных опера-
торов ввести процеду-
ру только конкурсного 
отбора при привлечении 
региональным операто-
ром подрядчиков на про-
ведение работ по капи-
тальному ремонту. И в 
любом случае при при-
нятии соответствующих 
региональных законов 
необходимо руководс-
твоваться, прежде всего, 
конечно же, интересами 
граждан. Нельзя допус-
тить, чтобы установле-
ние размера взноса на 
капитальный ремонт 
повлекло существенное 
увеличение размера 
платы граждан за жи-
лое помещение.

Из стенограммы     
заседания Госсовета 

по проблемам ЖКХ  
(май 2013-го).

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Реформа продолжается

«Смысл постановления заклю-
чается в том, что с 1 сентября 
оплата за тепло там, где есть при-
боры учета, будет производиться 
по 1/12 в среднегодовом исчисле-
нии. Там, где уже стоят приборы 
учета, берутся показания за пре-
дыдущий период, разбиваются на 
12 месяцев и предъявляются рав-
ными частями в течение года», 
- рассказал сегодня министр энер-
гетики и ЖКХ Мурманской облас-
ти Владимир Гноевский.
По завершению года, объяснил 

министр, будет произведен пере-
расчет в сторону уменьшения или 
увеличения.
Иная ситуация для тех, у кого 

прибор учета работает менее года 
или его вовсе нет. В таких домах 

показания приборов учета фикси-
руются, а расчеты с населением 
производятся по установленным 
нормативам. Когда пройдет год, 
возьмут среднее значение за 12 
месяцев. В конце года также бу-
дет произведет перерасчет.
Возвращение к старой схеме оп-

латы власти объясняют волеизъяв-
лением населения. Так, рассказал 
Гноевский, в адрес правительства 
Мурманской области поступало 
много обращений от недовольных 
граждан, что в холодное время 
года предъявляется большая пла-
та за теплоснабжение, а размер 
зарплат и пенсий не изменяется в 
зависимости от того, холодно или 
тепло в это время. Под ударом, 
подчеркнул министр, оказывались 

незащищенные слои населения. 
В частности, пенсионеры, ранее 
получавшие субсидию за жилищ-
но-коммунальные услуги во время 
отопительного сезона.
«Государство дало право вос-

пользоваться такой формой опла-
ты за отопление, и мы ею вос-
пользовались», - пояснил Влади-
мир Гноевский.
Разъяснительная работа продол-

жится ближе к сентябрю, пообе-
щал министр.

По материалам  
информагентства �������������������������

P. �.. �.�.. Несмотря на принятое 
постановление правительства,  у 
собственников жилья и жилищных 
объединений типа ЖСК и ТСЖ 
все же остается право самим оп�
ределить, как платить за отопле�
ние � по 1/12 или 1/9� Для этого 
нужно провести общее собрание 
и принять соответствующее реше�
ние�  

кАк БудЕм ПЛАТИТЬ ЗА ТЕПЛО? СР предлагает ограничить рост  
тарифов естественных монополий

Депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия» в  Госду-
ме Сергей Миронов, Николай 
Левичев, Анатолий Аксаков, 
Дмитрий Гудков, Валерий Зу-
бов, Валерий Гартунг, Михаил 
Емельянов, Галина Хованская 
внесли в Госдуму законопро-
ект «Об основах государствен-
ного регулирования тарифов 
на продукцию естественных 
(инфраструктурных) моно-
полий». Проект содержит пе-
речень продукции и услуг, 
цены на которые подлежат 
государственному регулиро-
ванию. В частности, на феде-
ральном уровне предусмотре-
но регулирование цен на газ 
и электроэнергию, поставляе-
мую на оптовый рынок.

На региональном уровне зако-
нопроектом предлагается регули-
ровать тарифы на газ и твердое 
топливо, поставляемые бюджет-
ным учреждениям и населению, 

на перевозки пассажиров всеми 
видами общественного транспор-
та, а также торговые надбавки к 
ценам на лекарства и продукты 
детского питания. Органам мес-
тного самоуправления проект 
рекомендует регулировать тари-
фы на услуги ЖКХ, услуги систем 
водоснабжения и канализации, 
а также ритуальные услуги.

Предельный уровень тарифов 
и расценок не должен превышать 
уровень инфляции предшеству-
ющего года. Тарифы должны ус-
танавливаться ежегодно до при-
нятия закона о федеральном 
бюджете, но могут быть измене-
ны в течение года «по обоснован-
ной инициативе» производителей 
и поставщиков при условии вне-
сения соответствующих измене-
ний в бюджет.

Проект предусматривает еди-
ную методологию госрегулиро-
вания тарифов, которую будет 
утверждать Правительство.

С начала осени 2013 года в квитанциях за жилищно-
коммунальные услуги произойдут изменения. Расчет за тепловую 
энергию будет вновь производиться по 1/12 в среднегодовом 
исчислении. Соответствующее постановление правительства 
Мурманской области было подписано 1 июля 2013 года.
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Россия пообещала США отве-
тить симметрично и заморозить 
деньги американцев, хранящих 
свои сбережения в «Сбербанке».

*  *  *
Дуракам закон не писан, но в 

Государственной Думе уже рабо-
тают над этим.

*  *  *
Думе был предложен в первом 

чтении законопроект: «Не укра-
ди». Парламентарии предложили 
к нему 395 поправок.

*  *  *
Внешняя политика США напо-

минает фразу: «Эй ты! Дай-ка 
закурить!».

*  *  *
Стабилизационный фонд Рос-

сии достиг критической отметки 
и больше не умещается в банках 
Швейцарии.

*  *  *
Граждане для государства как 

дети! Оно придумывает для них 
игры, рассказывает сказки и кор-
мит сладкими обещаниями.

 Внимание! Из подполья вышла 
политическая партия «Киприоты 
России»!

*  *  *
 Из разговора политологов: 

- Что прошедший развитой соци-
ализм, что нынешний дикий ка-
питализм - все это болезни, ко-
торые требуют долгого лечения. 
- При социализме, коллега, хотя 
бы медицина была бесплатная.

*  *  *
У нас чиновники, как кулики. 

Постоянно хвалят свое болото. 
Но вот отдыхают почему-то в 
теплых странах!

*  *  *
- А что это у вас лозун-

ги «Пятилетку - досрочно!» и 
«Решения съезда - в жизнь!» 
на домах до сих пор висят? 
- Так жизнь по спирали развива-
ется, пригодятся еще….

*  *  *
У меня вопрос к правительству: 

почему рецепт сыра с дырками 

используется при производстве 
асфальта?

*  *  *
Идиоты во власти - это люди, 

которые не могут решать вопро-
сы даже за откаты.

*  *  *
Власть должна быть не только 

сменяемой, но и вменяемой.

*  *  *
Политическая динамика в Ев-

ропе похожа на триллеры и бес-
тселлеры.
Политическая динамика в Аме-

рике похожа на трилогии.
Политическая динамика в Мек-

сике похожа на мыльные оперы.
Политическая динамика в Рос-

сии похожа на повторение одного 
и того же фильма по просьбам 
телезрителей.

*  *  *
В России попытка восполь-

зоваться конституционными 
правами является админист-
ративным правонарушением. 
А попытка возмутиться по этому 
поводу является уголовным пре-
ступлением.

Выражение «потребительская 
корзина» в России означает та-
кую степень бедности, что пот-
ребляют уже и саму корзину.

*  *  *
Какая глупость всерьез думать, 

что российские стратегические 
ракеты нацелены на американс-
кие банки, где лежат 550 млрд. 
долларов российской элиты.

*  *  *
Новая народная примета: если 

правительство выделяет миллиар-
ды, это к появлению новых мил-
лиардеров.

*  *  *
Ученые изобрели при 

Брежневе машину време-
ни и спрашивают у него: 
- Куда изволите, Леонид Ильич? 
- В светлое будущее. 
После возвращения рассказыва-
ет: «Оказывается, мы живем в 
темном застойном настоящем, 
но, когда я собрался назад, все 
они из светлого будущего как ло-
манутся ко мне в машину, - еле 
ноги унес».

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

в середине июня делега-
ция представителей четырех 
партийных фракций Мурман-
ской областной думы посети-
ла наших северных соседей в 
Норвегии. Мурманские парла-
ментарии встретились с кол-
легами-политиками из Совета 
губернии Финнмарк и обсу-
дили вопросы сотрудничества 
в сфере развития экономики 
региона, культуры, спорта, об-
разования и  других социаль-
ных направлениях. 
Депутат фракции «Справедли-

вая Россия» Дмитрий Гаврилов 
познакомился с председателем Гу-
бернского Совета Финнмарка Рунаром 
Шостадом, который является лидером 
местных социал-демократов - Рабо-
чей партии Норвегии. Учитывая, что  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, в которой 
состоит Дмитрий, также является пар-

тией социал-демократического направ-
ления, то  им было о чем поговорить. 
В процессе общения было высказано 
предложение наладить межпартийное 
сотрудничество. По мнению Дмитрия, 
нам есть чему поучиться у наших со-
седей  в плане социально-экономичес-
кого устройства страны.  

Социалисты наладят 
сотрудничество

Каким-то образом 
«всплыл» некий проект 
некоего документа о том, 
как будет проходить южная 
граница Арктической зоны 
России на территории на-
шей области. И обнаружи-
лось, что центральная часть 
полуострова, в том числе 
города Апатиты, Кировск, 
Мончегорск, Оленегорск, 
Полярные Зори и Ковдор в 
Арктическую зону не вой-
дут. Поскольку выходят за 
пределы 50 км вглубь от 
береговой линии северных 
морей. Вроде бы именно 
такой критерий предложил 
для определения южной 
границы Арктической зоны 
неизвестный автор из Мин-
регионразвития РФ.

Но, помилуйте,  никто 
не отменял и не пересмат-
ривал главный критерий, 
определяющий отношение 
территории к районам Край-
него Севера  - ее  нахожде-
ние севернее Полярного 
круга, т.е. 66033’ северной 
широты. И вся территория 
Мурманской области распо-
ложена севернее  Полярно-
го круга. И никакой дыры на 
ее карте быть не может.

А вообще-то, изначаль-
но, весь сыр-бор относится 
к законопроекту, который 
Государственная Дума пла-
нировала принять к лету, но 
не успела, - «Об Арктичес-
кой зоне Российской Феде-
рации». 

Документ очень важный 
в связи с началом освое-
ния богатств Арктического 
шельфа России, нужный 
для определения особого 
порядка участия федераль-
ного бюджета в экономи-
ческом развитии субъектов, 
входящих в Арктическую 

зону и в целом для перспек-
тив этих регионов. 

Буквально на днях пре-
мьер-министр Дмитрий 
Медведев объявил, что 
Программа социально-эко-
номического развития Арк-
тической зоны Российской 
Федерации на период до 
2020 года вошла в перечень 
Госпрограмм России. Понят-
но, что без принятия закона 
о самой зоне осуществлять 
программу невозможно.

А закон, видно, не прос-
той, коли так и не принят до 
лета, хотя депутатов Госду-
мы поторапливали. Скорее 
всего, не приняли потому, 
что не все заинтересован-
ные субъекты Федерации 
его проект успели обсудить. 
И съезд  Союза городов За-
полярья и Крайнего Севера 
собрался в Норильске для 
обсуждения только 22-23 
июля. 

Текст законопроекта «Об 
Арктической зоне Россий-
ской Федерации» опубли-
кован, каждый желающий 
может с ним ознакомиться. 
И почти в самом его нача-
ле содержится перечень 
территорий, которые пред-
лагается включить в Арк-
тическую зону. Открывает 
его Мурманская область! 
Целиком! 

Кто и зачем напустил 
дыма, взбудоражил народ 
- нам не известно. Правда, 
говорят, что дыма без огня 
не бывает… Впрочем, бы-
вает и куда проще: какой-то 
столичный умник, имеющий 
очень слабенькое представ-
ление о Кольском полуост-
рове, решил отличиться и 
внести «революционные» 
изменения в давно сложив-
шиеся устойчивые понятия 

по принципу «ай да я!»
А, может, кто-то просто 

что-то попутал? Например, 
наш Кировск с тем, что на-
ходится в Ленинградской 
области.  Ведь если даже 
столичные телеведущие и 
журналисты нередко пу-
тают Североморск с Се-
веродвинском, а Кольский 
полуостров  с Дальним Вос-
током, то чего можно ожи-
дать от чиновников?

Хотя опять проснулся 
червячок сомнения. Ведь 
бывали случаи, когда неиз-
вестно откуда всплывавший 
документ становился зако-
ном или постановлением…

Кое-какие ответы из 
столицы в Мурманск уже 
пришли. И в них подтверж-
дается: принадлежность к 
Арктической зоне для Мур-
манской области определя-
ется ее расположением се-
вернее Полярного круга.

Кстати, упомянутый  за-
конопроект к полярным 
надбавкам и прочим север-
ным привилегиям не имеет 
никакого отношения, он оп-
ределяет концептуальные 
понятия. А про полярки и 
прочее есть другой закон - о 
гарантиях и компенсациях 
для граждан, проживающих 
в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним мес-
тностях. Его пока вроде бы 
пересматривать не собира-
ются. Во всяком случае, хо-
телось бы надеяться. Осо-
бенно теперь, когда даже со 
всеми северными льготами 
многие зарабатывают у нас 
меньше, чем граждане в бо-
лее комфортных регионах. 

А отчего народ тревожит-
ся, понятно. Знаем ведь, 
что наши северные льготы 
давно уже кое у кого стоят 
костью в горле, и немало 
желающих их проредить.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Что это было, шеф? 
Знакомые звонят по телефону, спрашивают на ули-

це: «А правду говорят, что у нас собираются отнять по-
лярки и коэффициент, что вроде бы не весь Кольский 
полуостров будет Крайним Севером?». Пытаюсь успо-
коить, хотя  понимаю, откуда у слухов ноги растут.


